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【PX事件】中国处于环境问题敏感期
记者：近年来由环境问

题引发的群体性事件不断
增多，近期宁波 PX 事件以
及四川什邡、江苏启 东 都
发 生 了 由 环 境 引 起 的 群
体 性 事 件 。 如 何 防 止 和
解 决 由 环 境 问 题 引 发 的
群体性事件？

周生贤：近几年来，发
生了一些如你所说的什邡
问题、启东问题、PX 问题，
这个问题怎么看？我认为，
从它的必然性来看，经济社
会发展到一定程度，会出现
一些环境问题，这是规律。
当前，中国经济社会已经大
为发展，在环境方面正处在
敏感时期。

中国社会如此之大，想

找一两个典型说明某种问
题，那很容易。我们要做客
观分析，从必然性和偶然性
上来分析。你刚才说的这
个问题，大体上有以下几种
情况：一是未批先建，二是
在环境影响评价方面有待
进一步改进，三是也有所在
地政府的执政能力问题，四
是有关重大项目社会风险
评估的法律不健全、机制不
健全。

我们要从四个方面来
采取措施：

第一，加强依法环评，
严格按照法律法规行事。
中国是法治国家，在环境影
响方面也是有法可依的。

第二，大力推进信息公

开，把环境影响评价所涉及
的信息，包括各级政府所做
的承诺，全部公开，接受群
众监督。

第三，进一步扩大群众
参与力度，在让更多的人都
知道上下工夫。

第四，建立健全社会风
险评价机制，从源头上预防
突发事件。中央和国务院
已经有了明确规定，凡是重
大建设项目，都要进行社会
风险评估。

今后，环保部门将积极
主动配合有关牵头部门，做
好社会风险评估。我相信，
这些工作落实了，突发性群
体性事件这种情况会相对
减少一些。

记者：新一轮医改已经
启动了三年，取得阶段性成
效，但也有群众反映，实际感
受并不明显。你如何看待这
个问题？在畅通和规范群众
诉求表达、利益协调、权益保
障渠道等方面，这些年我们
做了哪些工作？

朱之鑫：为什么现在有
一部分群众感觉还不明显
呢？我想主要有两方面原因：
一是城市特别是城市中的大
医院看病还比较难、比较贵。
二是我们的医保水平还比较

低和群众日益增长的卫生保
健需求还有一定的差距。

下一步医改要着力解决
这些问题，重点推动三方面
的改革，健全全民医保体系、
巩固完善基本药物制度、积
极推进公立医院改革，力争
使 90%的群众看病能够在县
域内得到解决。

刚才好像你提的诉求问
题，主要还是医患矛盾的问
题。这里面既有医疗服务质
量和水平提高的问题，也有
医患双方的沟通和理解问

题。这些主要是以药补医这
种深层次矛盾所引发的。

解决这个问题要采取以
下措施,首先要加强医生和
患者之间的沟通。其次，要
进行健康知识的普及，让群
众理性地来对待疾病。第三
个就是要加强法制宣传，切
实维护好医护人员的利益和
患者的利益。最后，就是要对
侵犯患者的合法权益，伤害医
务人员的人身安全以及损害
医疗机构的财产的违法行为，
都要按照法律进行惩处。

【医患矛盾】力争90%群众县内看病

记者：十八大的报告提
出了要实现 2020 年居民收
入倍增计划，能不能介绍一
点收入分配改革方案的相
关情况。

朱之鑫：十 八 大 报 告
提 出 了”两 个 倍 增“、”两
个同步“。一个就是国内
生产总值的倍增，一个就

是 城 乡 居 民 收 入 的 倍
增。两个同步，一个就是
城乡居民收入增长和经济
发展同步，另一个就是劳
动报酬增长和生产率提高
同步。

目前有关收入分配的
工作，在中央的统一部署
下正在积极地推进。

总的思路是，从基本国
情 和 发 展 阶 段 的 实 际 出
发，在发展中调整收入分
配结构，在调整中促进经
济平稳健康发展。

简单一句话，那就是在
不断地增加综合国力、创造
社会财富的同时，普遍提高
人民富裕的程度。

【居民收入】收入分配改革正积极推进

【农民工】符合条件农民工可进城落户
记者：目前中国有一亿

五千万农民工远离家乡，中
国政府有没有改革户口制
度的计划，使农民工能够更
好地享有基本的社会公共
服务？

杨志明：维护农民工权
益问题，包括很多方面，主要
是 80 后、90 后新生代农民工
对维护自己的权益有新的诉
求。可以说，从过去老一代
农民工挣钱回乡发展，到现
在新生代农民工进城融入城
市发展。从过去老一代农民

工要求足额支付工资，向新
生代农民工要求参加社会保
险转变。

户籍问题、住宿问题以及
技能提升问题，党和政府都从
制度层面努力加以解决。维
护权益主要是努力做到“十
有”。第一，进城有工作；第
二，劳动有合同；第三，上岗有
培训；第四，干活有报酬；第
五，参保有办法；第六，住宿有
改善；第七，维权有渠道；第
八，生活有文化；第九，子女有
教育；第十，发展有目标。通

过提升、发展，实现大部分农
民工由普工转变为技工，符合
条件的农民工在城市就地落
户，部分转为新市民。

国务院已在这方面作
了部署，将积极稳妥地推进
农民工进城落户。比如说
农民工在县城所在地半年
以上稳定就业的就可以申
请落户；在中小城市稳定就
业三年以上的，并符合其他
条件，也可以申请落户；在
大城市落户是要符合特定
的条件。


